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ОБРАЩЕНИЕ
трудящихся Свердлов

ского домостроитель
ного комбината ко

II специальной сессии 
Генеральной

Ассамблеи ООН 
по разоружению

Мы, трудящиеся Сверд
ловского домостроитель
ного комбината, очень 
обеспокоены резко обост
рившейся международной 
обстановкой и растущей 
гонкой вооружений в свя
зи с принятием США но
вых военных программ, в 
том числе по производству 
н ейтро н н о го, химичеоколо 
и других видов оружия 
массового уничтожения. 
Особую озабоченность 
вызывает у нас рост угро
зы яДерной войны, в част
ности в Европе — плац
дарме для размещения 
(согласно решению совета 
НАТО в декабре 1979 г.) 
новых американских ядер- 
ных ракет средней даль
ности.

Мы поддерживаем ини
циативу Советского прави
тельства по разоружению, 
в том числе и по сниже
нию уровня ядерных во
оружений в Европе.

Гонка вооружений глу
боко претит нам, строите
лям, — людям самой мир
ной профессии. Находясь 
под впечатлением только 
что закончившегося Пле
нума ЦК КПСС, на кото
ром обсуждался вопрос 
благосостояния с о в етс к о - 
го народа, нам хочется се
годня сказать воякам из 
США и стран НАТО: «До
вольно! Хватит обрекать 
планету на гибель!».

Мы, советские люди, не
навидим войну и знаем ей 
цену, поэтому наши серд
ца наполнены гневом и 
возмущением милитарист
ским курсом политики пре
зидента Рейгана.

Этот голос многотысяч
ного коллектива домостро
ителей поддерживают мо
лодежь, ветераны' труда, 
участники Великой Отече
ственной войны, — весь 
коллектив, который явля
ется коллективным чле
ном Советского фонда мин 
ра.

Включаясь в движение 
за замораживание ядерно- 
го вооружения, мы при
зываем Генеральную Ас
самблею принять решения, 
которые бы прекратили 
гонку вооружения. Пусть 
над нашей планетой будет 
только мирное небо! Это 
требование всего советско
го народа, это справедли
вое решение всех простых 
людей планеты. Нам ну
жен мир!

(Обращение принято 
и подписано на собра
нии трудящихся ком
бината 26 мая 1982 го
да. Обращение подпи
сали около шести ты
сяч строителей).

ЗАБОТА о благе на
рода пронизывает 
весь доклад това

рища Л. И. Брежнева на 
майском (1982 г.) Плену
ме ЦК КПСС. И эта забо
та партии заставляет 
каждого из нас трудить
ся еще с большим напря
жением и ответственно
стью: от наших общих 
усилий зависит успеш
ное выполнение наме
ченных планов.

Читая доклад, я не раз 
про себя думал: «Это

* Фоторепортаж

Экзамен на мастерство
К этому дню молодые 

отделочники комбината 
готовились заранее. Во 
всех генподрядных отде
лочных управлениях
комбината прошли кон
курсные соревнования 
первого этапа на звание 
лучшего молодежного 
звена. Победителям бы
ло доверено право пред
ставлять свои коллекти
вы на общекомбинатов
ском трудовом турнире.

Оживленно и празд
нично было на пусковом 
объекте СУ-1—доме 10А в 
квартале «Комсомоль

* Продолжаем разговор о качестве

Трудности 
поточного 
метода

В управлении создано 
три потока. Совмещение в

* Продовольственная программа — дело всенародное

К новым
здорово! Верно». На рабо
те все разговоры начина
ются и кончаются Плену
мом. Все, о чем говори
лось на Пленуме, созвучно 
нашим мыслям.

«Цель намечаемых 
мер, — заявил Генераль

ский». На фасаде дома 
яркий плакат «Привет 
участникам конкурса». 
В присутствии много
численных болельщиков, 
своих товарищей по 
бригаде Галина Куликова 
и Любовь Утева из 
СУ-15 поднимают флаг 
соревнований. Вот уже 
который год это моло
дежное звено признается 
лучшим в конкурсных 
состязаниях молодых 
штукатуров комбината.

Обращаясь к присутст
вующим, секретарь ко
митета комсомола ДСК'

потоках монтажных., отде
лочных и специализирован
ных работ ускоряет сроки 
строительства, повышает 
ритмичность, качество. Од
нако и у этого, несомнен
но, перспективного и пе
редового метода есть 
свои трудности. Так, в на

успехам
ный секретарь ЦК КПСС 
товарищ Л. И. Брежнев,— 
в возможно более корот
кие сроки надежно обес
печить население страны 
продуктами питания. Это 
не только первостепенная 
экономическая, но и ак

В. Лучина сказал:
— Этот конкурс прово

дится для того, чтобы мо
лодые штукатуры поде
лились друг с другом 
своим профессиональ
ным опытом, новыми 
прогрессивными метода
ми и приемами труда. 
Это своеобразный эк
замен молодых рабочих.

После жеребьевки зве
нья разошлись по своим 
рабочим местам. По ак
кордному наряду-заказу 
девушки должны выпол
нить следующий объем 
работ: произвести улуч
шенную штукатурку и 
затирку комнаты и кух
ни, мест примыканий, 
оконных и дверных про
емов, вывести угол и 
руст на потолке.

Быстро и слаженно 
подготовили девчата 
фронт работ. Жюри за
секает время... и дружно 
застучали мастерки. Ком
петентное жюри, куда 
вошли работники строй- 
лаборатории, отдела тру
да и зарплаты ДСК, 
опытные бригадиры - на
ставники В. А. Созина и 
В. А. Ермошина при
дирчиво контролируют, 
насколько умело и каче
ственно работают звенья, 
соблюдают ли штукатуры 
технологию, правила тех
ники безопасности.

Отлично трудится зве
но из СУ-15 — штукату
ры 5-го разряда: Галина 
Куликова и Люба Утева. 
Хоть участвуют они в та
ких конкурсах и не пер
вый раз, волнуются не 
меньше новичков. А жю
ри уже отметило первую 
ошибку: девчата ходят 
по подмостям через ин
струмент — а это серьез
ное нарушение техники 
безопасности.

Около четырех часов 
вместо восьми с полови

стоящее время намного 
возрастает нагрузка на 
руководителя потока, в 
который входят и монтаж
ники и субподрядчики. 
Всех их необходимо орга
низовать: дать указания, 
сделать замечания, пре
дусмотреть объемы и ви

туальная социально-по
литическая задача».

Решения Пленума ЦК 
КПСС проникнуты забо
той о сельских труже
никах. На строительство 
жилья, дорог, культурно- 
бытовых учреждений в 
80-е годы будет направле
но 160 миллионов руб
лей — колоссальная сум
ма! И, думается, что мы, 

ной по норме напряжен
но работают молодые 
штукатуры. По времени 
первым закончило свою 
работу звено из СУ-7. Это 
Зуфина Хабирова и Оль
га Трошина. Они выпол
нили норму выработки 
на 262 процента.

Но впереди еще экза
мен по теории. Вопросы 
в билетах самые разные. 
И почти все участницы 
конкурса дают правиль
ные ответы.

Наступает самый от
ветственный момент тру
дового турнира — оценка 
качества работы штука
туров членами жюри. Ко
миссия направляется в 
первую комнату, здесь 
работало звено из СУ-7.

Неровный руст в ком
нате, три угла завалено, 
затирка грубая — ни 
один недостаток, допу
щенный девушками, не 
укрылся от членов жюри.

Оценив работу штука
туров в последней квар
тире, жюри подвело ито

ды работ, а затем прове- что эти объемы работ бу- 
рять их выполнение. дут, наконец, перенесены'

в цехи, где есть возмож- 
Немало времени отни- ность .механизировать 

мают у отделочников мо- улучшить заводскую 
заичные работы. Вся плит- готов,ность и качест,в.о из- 
ка в условиях строипло- Делид
щадки укладывается вруч- в БЕРСЕНЕВ,
ную, а это очень трудо- главный инженер
емко. Ждем и надеемся, СУ-7.

свердловские домострои
тели, будем трудиться на 
объектах села с полной 
отдачей. Так же, по-удар- 
ному, мы должны порабо
тать во время уборочной 
кампании на полях под
шефных хозяйств.

И. ШВЕЦОВ, 
зам. бригадира 

плотников СУ-7.

ги. Победу в конкурсе 
штукатуров в этом году 
одержало звено из СУ-1 
(Светлана Голованова и 
Хатыфа Халилова). Де
вушки участвовали в 
конкурсе впервые. Вто
рое место присуждено 
звену из СУ-15, третье 
место — звену из СУ-7.

Снова торжественное 
построение. Участницам 
конкурса вручаются гра
моты, памятные подарки 
и цветы. Думается, что 
все участницы соревнова
ния учтут критические 
замечания жюри к каче
ству их работы и поста
раются работать на пус
ковых стройках качест
венно, применяя передо
вые методы труда.

Т. МИХАЙЛОВА.
НА СНИМКАХ: (сле

ва) — за работой 3. Ха
бирова (СУ-7); (спра
ва) — победительницы 
конкурса С. Голованова и 
X. Халилова (СУ-1).

Фото В. Калимасова.
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* Ло материалам открытого партсобрания ЗАДАНИЕ ОДИННАДЦАТОЙ ПЯТИЛЕТКИ-
26 мая в комбинате 

состоялось открытое 
партийное собрание, 
на котором обсуждал
ся ход выполнения со
циалистических обя
зательств к 60-летию 
образования СССР и 
задачи коллектива к 
115-й годовщине со 

дня рождения В, И. 
Ленина.

С докладом перед 
коммунистами и бес
партийными выступил 
главный инженер ДСК 
Л. И. Гороховский. В 
прениях по докладу 
выступили начальник 
СУ-13 С. И. Перетру- 

тов, и. о. начальника 
планового отдела 
СУ-29 С. А. Дрегваль, 
бригадир маляров 
СУ-1 Е. П. Маряхина, 
секретарь комитета 
комсомола комбината 
В. Лучина, партгрупорг 
из СУ-28 А. А. Рачков, 
директор завода ЖБИ 

им. Ленинского комсо
мола В. Г. Рожнов и 
зам. секретаря партор
ганизации СУ-7 А. А. 
Копачев.

Партийное собрание 
в своем расширенном 
постановлении решило 
продолжить массовое 

социалистическое со
ревнование по достой
ной встрече 60-летия 
образования СССР, 
одобрило инициативу 
бригады маляров СУ-1, 
делегата XVII съезда 
профсоюзов СССР 
Е. П. Маряхиной —«За
дание одиннадцатой 

пятилетки — к 115-й 
годовщине со дня 
рождения В. И. Лени
на!».

В сегодняшнем но
мере мы публикуем 
доклад (в значитель
ном сокращении] и вы
ступления в прениях.

О 
бригадном 
подряде
В комплексных 

бригадах, работающих 
по единому наряду, 
достигается значитель
ная экономия време
ни, трудовых и мате
риальных ресурсов. 
Там крепче дисципли
на, выше заработки, 
быстрее учатся ма
стерству молодые ра
бочие. Там, естест
венно, выше и произ
водительность труда. 
Приведу только один 
факт. В конце деся
той пятилетки произ
водительность труда 
строителей в подряд
ных бригадах была на 
одну треть выше, чем 
в среднем по отрасли. 
Разница, как видите, 
внушительная.

Хорошо организо
ванная, эффективно, 
я бы сказал, умно ра
ботающая бригада — 
подлинная школа для 
развития управленче
ских навыков рабо
чих, эксперименталь
ная лаборатория для 
любой творческой ини
циативы. Члены такой 
бригады в деле, в пов
седневном совместном 
труде овладевают 
столь необходимыми в 
наше время экономи
ческими. да и полити
ческими знаниями. В 
такой бригаде дейст
вительно выковывает
ся чувство хозяина 
своего завода, хозяи
на своей страны.

Создавая бригаду, 
передовые рабочие вы
ражают желание и го
товность взять на се
бя ответственность за 
своевременное и каче
ственное выполнение 
трудового задания во 
всем его объеме, в 
комплексе. Но, к со
жалению. , не все хо
зяйственные руково
дители проявляют 
стремление обеспечи
вать бригаде необходи
мые условия для ра
боты, взять на себя, 
так сказать, свою до
лю ответственности.

Следовательно, что
бы дать хозрасчетной 
бриг.: де «зеленую ули
цу», необходимо про
должать перестройку 
хозяйственного меха
низма, улучшать ма
териально - техниче
ское снабжение, бо- 

' роться с формализ
мом в планировании и 
учете труда. Уверен, 
что профсоюзы — 
каждый в своей отрас
ли, на своем участ
ке — активно, настой
чиво, включатся в ста
новление и укрепление 
этой формы организа
ции труда.

(Из выступления тов. 
Л. И. Брежнева на 
XVII съезде профсою
зов СССР).

В ЯНВАРЕ этого года 
на партийно-хозяйст
венном активе мы 

приняли социалистические 
обязательства на 1982 год и 
одиннадцатую пятилетку. И 
сегодняшняя повестка 
дня — правильная повест
ка. Мы приняли неплохие 
социалистические обяза
тельства, но контролем их 
выполнения занимаемся ма
ло, тем более, что ход вы
полнения их не совсем 
удовлетворительный.

Наша продукция — это 
жилые дома для свердлов
чан. В выполнении приня
той XXVI съездом партии 
программы подъема народ
ного благосостояния наш 
коллектив занят одним из 
важнейших вопросов — 
обеспечения жильем, при
чем в возрастающих коли
чествах и лучшего качества.

Я не буду сегодня оста
навливаться на всем том 
положительном, чего дос
тиг наш коллектив. Давай
те поговорим о наших не
достатках, о нерешенных 
вопросах, обсудим наши 
слабые места и примем ре
шения для их устранения.

Вот перед вами пять 
страниц печатного текста. 
Это наши социалистические 
обязательства на 1982 год 
и одиннадцатую пятилетку. 
Основной пункт этих обя
зательств — сданные дома.

380 тысяч квадратных 
метров общей площади к 
60-летию образования 
СССР — вот знамя нашего 
коллектива, вот цель и вы
сота, которую мы должны 
взять. Мы не должны по
вторять прошлое, и урок 
1981 года — я имею ввиду 
необычайные трудности 
четвертого квартала — не 
должен пройти бесследно.

С большим трудом мы 
справились, с работами по 
заселению домов площа
дью 160 тысяч квадратных 
метров, которые были сда
ны в декабре прошлого го
да. Мы коммунисты и дол
жны быть откровенны: до 
сих пор работаем над эти
ми домами: прошло пять 
месяцев, а мы занимаемся 
то газом, то водоснабжени- 
нием на этих объектах. В 
результате — снижается 
выработка, увеличиваются 
трудозатраты.

Работа по устранению 
недоделок привела к зна
чительному росту себестои-

Работать четко, без срывов
[Из выступления 

начальника СУ-13 
С. ПЕРЕТРУТОВА)

К 60-летию образования 
СССР коллектив СУ-13 при
нял повышенные социали
стические обязательства. 
Государственный план по 
объему строймонтажа ре
шено выполнить к 25 де
кабря 1982 года, 12 брига
дам включиться в соревно
вание под девизом «60-ле
тию образования СССР — 
60 ударных недель». Сда
чу объектов производить 
ритмично в соответствии 
с месячными и кварталь
ными заданиями. Сдавать 
жилые объекты с повы
шенной оценкой — (80 про

НАША ОСНОВНАЯ ЦЕЛЬ- 
СДАННЫЕ ДОМА

(Из доклада главного инженера ДСК Л. И.. Гороховского)
мости, к невыполнению 
плана по росту производи
тельности труда.

Каждый человек имеет 
право на ошибку: не оши
бается тот, кто ничего не 
делает. Повторять же 
ошибки нельзя! Я твердо 
уверен, что оценкой про
фессионального умения ру
ководителей — бригадиров, 
мастеров, начальников уча
стков, смен, цехов, отде
лов, стройуправлений
должна стать ритмичность 
нашей работы. Это касается 
и завода, и всего ДСК в 
целом.

Партийная организация, 
коммунисты должны дать 
руководителям всех рангов 
оценку их работы. Не назы
ваю фамилий, но скажу: 
если руководитель прово
дит время в заседатель
ской суете, болтает, вместо 
дела, если добивается пла
на любой ценой — в 
ущерб качеству, номен
клатуре, комплектности, то 
это плохой руководитель!

План ввода жилья перво
го квартала мы выполнили, 
но не по обязательствам. 
Из 380 тысяч обязались 
сдать 16 процентов, а сда
ли 13 процентов. Нам не 
хватило всего два дома. Во 
втором квартале нужно 
сдать 24 процента, в тре
тьем — 25 и в четвертом— 
35.

Сегодня мы имеем чет
кий график по вводу до
мов во втором квартале. 
Нам предстоит для сверд
ловчан ввести жилья в объ
еме 134 тысяч квадратных 
метров. Выполнение графи
ка ввода второго квартала 
решает судьбу годового 
ввода, он решает нашу 
судьбу работы в декабре. 
Это должны мы помнить!

Поймите правильно: мы 
должны как можно боль
ше сократить ввод жилья в 
четвертом квартале, в де
кабре. Сдать нужно больше 
во втором и третьем квар
талах.

центов), соцкультбыт — 
90 процентов.

Как же выполняются 
обязательства!

С заданием по вводу 
жилых объектов в I 
квартале управление ус
пешно справилось. Все до
ма сданы в срок с оцен
кой «хорошо». Во II 
квартале нам предстоит 
сдать — 32800 кв. метров 
полезной площади и мага
зин «Овощи».

План - задание на II 
квартал напряженный. Для 
успешного его выполнения 
необходимо, чтобы все 
службы и подразделения 
комбината работали четко, 
без срывов. А этого-то, к 
сожалению, пока и нет.

Напомню цифры: в 1980 
году в четвертом квартале 
нами введено 156 тысяч, а в 
четвертом квартале 1981 
года — 160 тысяч квад
ратных метров жилья. А в 
обязательствах нынешнего 
года записано —130 тысяч 
квадратных метров.

Это означает, что в июне 
мы должны потрудиться на 
совесть, ведь лето на дво
ре, а не декабрь. У нас 
централизованно и непло
хо решены вопросы обе
спечения материалами, 
внедрен поточный метод, 
неплохо помогает Глав- 
средуралстрой, в отличном 
ритме держатся субпод
рядчики, и сдать 16 жи
лых домов и 3 магазина по 
плечу нашему краснозна
менному коллективу!

Остановлюсь коротко на 
работе подразделений. Уп
равления нулевого цикла: 
СУ-20 в течение июня не
обходимо смонтировать 
8,5 условного нуля с тем., 
чтобы в июле закончить 
фундаменты пусковых до
мов текущего года. Кроме 
того, (Им предстоят работы 
по благоустройству на объ
ектах четвертого квартала 
1981 года, первого и второ
го кварталов 1982 года; 
СУ-29 нужно также смонти
ровать 8,5 условного нуля, 
закончить все пусковые 
объекты 1982 года и вы
полнить благоустроитель
ные работы на сданных 
объектах.

Монтажные управления: 
в июне произвести мон
таж СУ-27 — 40 условных 
этажей; СУ-28 — 45 услов
ных этажей. Это должно 
нам обеспечить фронт ра
бот для общестроительных 
управлений.

У генподрядных стройуп
равлений появилась тенден
ция к снижению объема 
работ. За четыре месяца 
рост к уровню прошлого 
года дали только СУ-15 
(на 0,8 процента), а СУ-1 — 
93,3, СУ-7 — 99,2, СУ-13— 
86,1 процента.

Да, внутренних недорабо

Так, на доме по ул. Бажо
ва [13567 кв. метров) СУ-27 
не закончило монтажные 
работы, не <убран кран. 
СУ-20 не готовит фунда
менты под крыльца. Из- 
за этого отделочники не 
могут приступить к рабо
там по фасаду.

Кроме того, СУ-20 не 
сданы под монтаж обору
дования тепловой пункт и 
трансформаторная под
станция, теплосеть, кана
лизация. Остается месяц 

,до сдачи объекта в экс
плуатацию. Сдать ТП за та
кой срок трудно. Заявки по 
поставкам раствора для за
ливки оснований под по
лы выполняются наполови
ну и хотя шпунта не выда

ток, потерь мы еще име
ем немало. В последние 
месяцы нам здорово «по
могает» завод. Эта «по
мощь» проявляется в не- 
комплектности поставок 
на монтаж. Экономические 
показатели у завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
за четыре месяца непло
хие, но тем не менее; 
строительному производст
ву это впрямую не благо
приятствует.

Здесь вступают в проти
воречие вопросы плани
рования и конечные ре
зультаты труда. Плановый 
отдел завода план спуска
ет в цехи по двум показа
телям: товарная продукция 
(в тыс. рублей) и железо
бетон (в куб. метрах), а 
также учитывается номен
клатура, утвержденная 
Главсредуралстроем. Про
изводственный же от
дел ежемесячно ведет 
разбивку плана по номен
клатуре изделий КПД на 
дни. В цехах считают глав
ным задания планового от
дела, поэтому план произ
водства работ остается на 
бумаге.

НЕСКОЛЬКО слов о за
дачах до конца пяти
летки. К 1985 году по 

вводу жилья в эксплуата
цию комбинат должен по
дойти к 450 тысячам кв. 
метров. Это с учетом новой 
серии 137-С строящегося 
завода КПД. Таким обра
зом, за одиннадцатое пя
тилетие мы должны вве
сти жилья почти два мил
лиона кв. метров (1947 ты
сяч), что составит 108 про
центов к уровню десятой 
пятилетки (1803 тысячи кв. 
метров).

В нынешнем году ведут
ся большие подготовитель
ные работы в квартале 
«Академический», где за
стройка начнется в 1983 го
ду. В 1984 году коллективы 
ДСК поведут строительст- 
ство жилья в микрорайоне 
«Заречный» (Верх-Исетский 
район), а в 1985 году, пос
леднем году пятилетки,

но еще 20 куб. метров, но 
дом практически подготов
лен к сдаче.

На кооперативные дома 
№ 15 Г, В (площадью 
15615 кв. метров) требует
ся 10 тыс. кв. метров пар
кета. Сегодня получено 
его всего 3,0 тыс. кв. мет
ров. По этой причине 
плотники не работают в 
полную силу, в то время, 
как на программу II 
квартала по этой профес
сии управление имеет де
фицит — 26 человек.

На общежитии по ул. 
Агрономической >(3600 кв. 
метров) организована ра
бота по закачке раствора 
под полы из линолеума в 
две смены. Однако вместо 
16 машин ДСК принимает 
заявку только на 10 ма
шин — по 5 рейсов в обе 

начнется подготовка к за
стройке квартала «Ботани
ческий» на месте Уктусско- 
го аэропорта..

Одновременно с квар
тальными застройками, 
ДСК будет строить отдель
ные дома в «Парковом» 
(12- и 16-этажные) и в квар
тале «Комсомольский-3».

НА ДНЯХ состоялся 
майский [1982 г.) Пле
нум ЦК КПСС. Он 

принял Продовольственную 
программу СССР на пери
од до 1990 года. Документ 
глубокий, {масштабный, и 
его выполнение дело не 
только жителей села и ра
ботников промышленности, 
это дело каждого челове
ка.

Мы, домостроители, в от
вет на решения Пленума 
должны поднять весь орга
низационный уровень на
шей работы, ритмичность, 
снизить себестоимость, 
ведь все это поможет госу
дарству выделить капитало
вложения на развитие на
шего сельского хозяйства.

Вклад строителей в реа
лизацию Продовольствен
ной программы СССР и 
не только в этом. ДСК уча
ствует в строительстве объ
ектов для Уральского Не
черноземья. В социалисти
ческих обязательствах кол
лектива на одиннадцатую 
пятилетку записано: «На 
базе изделий новой серии 
141-СВ освоить выпуск до
мов улучшенной планиров
ки усадебного типа для 
сельской местности. По
строить в подшефном сов
хозе «Белореченский» де
сять домов».

Кроме того, в этом году 
решено ввести в эксплуа
тацию в совхозе «Орджо- 
никидзевский» два 60-квар- 
тирных дома, столовую на 
100 посадочных мест, а в 
УралНИИСхозе — продо
вольственный магазин. Для 
тружеников села, кроме 
жилья, ДСК ведет строи
тельство школ и детских 
дошкольных учреждений.

Разрешите выразить уве
ренность, что в ответ на 
заботу партии мы умножим 
наши усилия и обеспечим 
выполнение соцобяза
тельств 1982 года и тем са
мым внесем свой вклад в 
рост благосостояния тру
дящихся — основную зада
чу партии на текущий пе
риод.

смены. Этого явно недо
статочно. Необходимо най
ти возможность выполнять 
заявки нашего управления 
полностью, иначе просу
шить основание под лино
леум за оставшееся вре
мя не удастся.

Кроме этого коллективу 
дается немало дополни
тельных заданий. Это — 
областная строительная вы
ставка и школа в поселке 
Сажино Артинского райо
на, кассы Аэрофлота. Эти 
объекты неплановые и от
нимают много времени. 
Несмотря на имеющиеся 
трудности, коллектив СУ-13 
будет стараться справить
ся с обязательствами на 
первое полугодие и к 
60-летию образования 
СССР.
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К 115-Й ГОДОВЩИНЕ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ В. И. ЛЕНИНА!
МОНТИРОВАТЬ ТОЛЬКО по

(Из выступления дирек
тора завода ЖБИ им. Ле
нинского комсомола 
В. РОЖНОВА).

По итогам работы за 
I квартал коллектив за
вода стал победителем 
Всесоюзного социалисти
ческого соревнования и 
завоевал переходящее 
Красное знамя Минтяж- 
строя СССР и ЦК проф
союза рабочих строи
тельства и промышленно
сти строительных мате
риалов.

На монтаж домострои
тельному ^комбинату за 
это время поставлено 290 
условных этажей (123 
тыс. квадратных метров 
общей площади), что на

20 этажей больше, чем 
за тот же период про
шлого года. И все же на
ми недопоставлено 11 эта
жей, предусмотренных 
годовым графиком.

Основными причинами 
недопоставки является 
некомплектность изделий 
и несвоевременное нача
ло монтажа новых до
мов, предусмотренных 
графиком.

Чтобы улучшить комп
лектность, проектирова
ние застройки и монтаж 
микрорайона должны ве
стись с учетом утверж
денного горисполкомом 
расчетного соотношения 
номенклатуры блок-сек
ций серии 141-СВ. Пла-

ТРАФИКУ
пирование производства 
изделий должно осущест
вляться с учетом нали
чия расчетной технологи
ческой оснастки на вы
шеуказанное соотноше
ние блок-секций серии. 
И, наконец, необходимо 
осуществлять равномер
ное потребление изделий 
на монтаж в четком со
ответствии с утвержден
ным месячным графи
ком.

Это становится особен
но необходимо сейчас, 
когда мы полностью пе
решли на строительство 
домов блок-секционной 
серии 141-СВ, где номен
клатура изделий резко 
меняется в зависимости 

от набора блок-секций. 
Наглядный пример то
му — проектирование и 
застройка микрорайона 
«Комсомольский», кото
рые выполнены и ведут
ся без учета утвержден
ного процента соотноше
ния блок-секций. Так, 
монтаж угловых и пово
ротных блок-секций в 
микрорайоне производил
ся в количестве значи
тельно большем, чем бы
ло предусмотрено утверж
денным соотношением и 
сразу же появился ряд 
дефицитных изделий из- 
за отсутствия необходи
мого количества формую
щей оснастки.

Разве можно обеспе
чить нормальную комп
лектацию, когда в месяч

ный график включаются 
объекты, но в течение ме
сяца не монтируются или 
начинают строиться в 
неустановленные графи
ком сроки. Мнение о пе
ревыполнении задания в 
условных этажах на дру
гих домах за счет вре
менно немонтируемых 
при блок-секционном ме
тоде и разнообразии 
фактур наружных стен— 
неверное. Это сразу же 
влечет некомплектность 
и затоваривание складов 
на заводе. Только за ян
варь и февраль в месяч
ные графики были вклю
чены 14 этажей домов, 
монтаж которых так и 
не был начат в эти меся
цы и соответственно сор
ваны месячные задания.

Серьезную тревогу у 
коллектива завода вызы
вает комплектация мон
тажа домов наружными 
стеновыми панелями в 
связи с чрезмерно боль
шим количеством рисун
ков, расцветок, видов 
материалов, их сочета
ний и способов отделки 
фасадов домов как по 
вертикали, так и по гори
зонтали.

Перед коллективом за
вода на этот год стоят 
очень серьезные задачи: 
выдать на монтаж домо
строительному комбина
ту 934 условных этажа, 
или 400 тысяч кв. метров 
общей площади изделий 
КПД серии 141, освоить 
новые производственные 
мощности в цехе № 6.

От этого зависит производительность
(Из выступления бригади- работы за 31 неделю, мож- 

ра маляров СУ-1 Е. МАРЯ- но с уверенностью сказать, 
ХИНОЙ). что коллектив с принятыми

К 60-летию образования обязательствами успешно 
СССР приняты коллекти- справляется. Отделочные 

вом нашей бригады допол- работы выполнены в И 
нительные обязательства: подъездах. Натуральная 
выполнить малярные рабо- выработка составляет 5,4 
ты с хорошим качеством в кв. метра на один отрабо- 
20 подъездах, работать тайный человеко-день. Это 
только методом бригадного 103,9 процента к принятым 
подряда и достичь эконо- обязательствам на этот год. 
мического эффекта 5000 На строительстве дома 
рублей. За счет примене- № 29 по ул. Кировград- 
ния средств малой мехами- ской коллективом был до- 
зации и передовых мето- стиснут в 1 квартале эконо- 
дов труда (внедрения мический эффект в сумме 
шлифовальных машинок 13100 рублей. В настоящее 
при отделке поверхностей время мы готовим к сдаче 
стен, полов и столярных три 5-этажных дома в по- 
изделий) повысить произ- селке Садовом и 142-квар- 
водительность труда к при- тирный дом № 10А в квар- 
нятым соцобязательствам тале «Комсомольский-2». 
еще на 0,5 процента. Особо хочется остано-

Сегодня, подводя итоги виться и на недостатках,

бастр или цемент. А не на
рушаем ли мы этим каче
ственную характеристику? 

На приготовление нужного 
которые мешают нам рабо- состава нам приходится 
тать ритмично, без перебо- тратить дополнительное 
ев. Уже который год не время. А ведь это все на- 
решается в комбинате во- ши резервы повышения 
прос обеспечения маляров производительности труда, 
инструментом- Постоянно Хочется также обратить 
не хватает обыкновенных внимание руководителей 
ручников. Нет норм расхо- комбината и на низкое ка- 
да этого инструмента на чество столярных изделий, 
блок-секцию, а ведь от которые требуют от нас 
этого зависит и качество и большой доработки.
производительность. Неоднократно с этой три-

Очень сдерживает нас, буны обращалось внимание 
да и не только маляров, на низкое качество спец- 
но и все переделы, не- одежды для отделочников, 
своевременная поставка на Спецодежду мы получаем 
объекты стройматериалов, больших размеров, мрач- 
Да и материалы эти: раст- ных расцветок, непривлека- 
вор, колера, шпаклевка тельную. А ведь и от этого 
весьма низкого качества, зависит и настроение на- 
Шпаклевку, например, мы ших девчат, и, если хотите, 
получаем с УПТК без пас- производительность труда, 
порта, очень жидкую. По- В прошлом году наша 
этому вынуждены добав- бригада поддержала по
пять в нее наполовину але- чйн «Каждой бригаде—ме

Не в полную
силу

(Из выступления парт
групорга СУ-28 А. РАЧ
КОВА].

С января этого года кол
лектив нашей бригады пе
решел на монтаж домов 
серии 141-СВ. В первом 
квартале «место 36 этажей 
мы собрали 29,5 условных 
этажей, показали выработ
ку 6 квадратных метров при 
обязательстве 6,8 квадрат
ного метра.

Причин невыполнения за
дания несколько. Останов
люсь только .на основных. 
Мы испытываем постоянную 
нехватку изделий КПД и 
гипса (о качестве перего
родок уже не говорю). У 
объектов не стало площа-
док для челноков, да и в 
бригадах об этом эффек
тивном методе перевозки 
изделий уже почти забыли.

Не был организован как (Из выступления секрета- сомольцев комбината на
следует труд монтажников ря комсомольской органи- граждены знаком ЦК 
и в мае. Так, к возведению зации В. ЛУЧИНЫ). ВЛКСМ «Мастер-умелец»,
дома № 4Г мы должны 12 комсомольцев — брон-
были приступить 3 мая, а В комбинате четвертая зовым знаком ЦК ВЛКСМ 
начали его строительство с часть работающих — моло- «Молодой гвардеец пяти
опозданием иа восемь дежь в возрасте до 30 летки». 25 комсомольцев- 
дней. В это время не было лет. 800 из них — члены серебряным знаком ЦК 
дорог и подъездов к объ- ВЛКСМ. Поэтому основное ВЛКСМ «Молодой гварде- 
екту, а работники «Строй- направление работы коми- ец пятилетки».
механизации» № 2 никак тета комсомола — работа с Сегодня, чтобы закрепить 
не могли установить ба- КМК по организации социа- завоеванные рубежи, коми- 
шенный кран. листического соревнования, тету комсомола необходи-

До сих пор не решен во- Высоко оценили работу мо усилить борьбу за по- 
прос и обеспечения бригад комсомольской организа- вышение производительно- 
металлонзделиями: ограж- ции комбината вышестоя- сти труда, качества про
дениями лоджий, пожарны- щие комсомольские орга- дукции. Развивать социали- 
ми лестницами, жалюзи ны. Она признана победи- стическое соревнование, 
решеток, насадками мусо- телем трудовой вахты, по. активнее влиять на воспи- 
ропроводов. священной XIX съезду тание работающей молоде-

Все эти недостатки не ВЛКСМ среди комсомоль- жи. В настоящее время нет 
позволяют монтажникам ских организаций Кировске- в комбинате ни одного 
трудиться в полную силу, го района. За хорошую подразделения, которое 
срывают принятые бригада- производственную и обще- можно поставить в пример 
ми обязательства. ственную работу 7 ком- по вопросу организации

Поднять авторитет КМК

(Из выступления и. о. на
чальника планового отдела 
СУ-29 С. ДРЕГВАЛЬ)

В прошлом году СУ-29 
обеспечило сдачу жилья в 
объеме 175,2 тысячи квад
ратных метров полезной 
площади, или на 15,3 тыся
чи квадратных метров 
больше, чем в предыдущий 
год.

Усилилось партийное 
влияние на участках, соз
даны партийные группы в 
бригадах монтажников, тру
боукладчиков, механиза
торов и в аппарате управ
ления. Бригада монтажни
ков Кожевникова, Венерце- 
ва, трубоукладчиков Да
выдова, Девятова, механи
заторов Одинцова, Михно, 
Пьянкова, инженерно - тех
нические работники Кропа
чев, Валов, Корежатов, Ря- 
писов и другие своим доб
росовестным трудом и лич
ным примером помог-

Сделать нужно еще немало
ли вывести коллектив из 
кризисного состояния в 
предыдущие годы.

За 4 месяца этого года 
выработка среди бригад 
монтажников составляет 
127 процентов, среди тру
боукладчиков — 114 про
центов. Бригады Кожев
никова и Венерцева работа
ют в счет сентября этого 
года, Давыдова — в счет 
августа. Все бригады под
держали почин «60-летию 
образования СССР — три 
годовых нормы» и семь из 
девяти бригад — почин 
«Пятилетнее задание — к 
115-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина».

Вместе с тем ряд вопро
сов до сих пор остается 
нерешенными. У нас еще 
низкий КПД строительной 

техники, особенно земле
ройной, большие простои 
ее на ремонте из-за физи
ческого и морального из
носа, довольно низкая ор
ганизация производства, не 
все гладко еще с трудовой 
дисциплиной. Монтажники 
нередко простаивают 
из-за отсутствия фронта ра
бот, который предоставля
ет им «Строймеханизация» 
№ 2, из-за некомплект
ной поставки заводом 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола железобетонных 
изделий. Недостаточное 
внимание уделялось в про
шлом году бригаде А. Н. 
Венерцева, выступивший с 
почином «Каждой брига
де — механизированный 
труд на инженерной ос

соревнования среди КМК.
В СУ-20 создан в пред

съездовские дни 1-й в 
комбинате комсомольско- 
молодежный участок. При
шли новые ребята, не 
имеющие строительного 
навыка. Пришли они все по 
общественному призыву. 
За короткий срок включи
лись в общественную рабо
ту, освоили собственными 
силами объем строительно
монтажных работ на сумму 
более 280 тысяч рублей.

К сожалению, не ор
ганизована на должном 
уровне поставка изделий. 
Были случаи, когда простои 

длились 1,5—2 недели из- 
за плохой организации 
строительного потока.

Таким «вниманием» к 
молодежи, когда в СУ-20 
не хватает рабочих рук, 
мы порождаем у ребят 
безразличие к своему тру- 
ДУ- 

ханизированный труд на ин
женерной основе». В од
ном из пунктов в дополни
тельных соцобязательствах 
к дню выборов мы решили 
весь объем шлифовки по
верхностей стен и столяр
ных изделий выполнять с 
помощью шлифовальных 
машинок, .но сегодня из 
этого ничего не вышло. 
Комбинат не может ока
зать помощь в приобрете
нии преобразователя для 
этих машинок.

На 11-ю пятилетку кол
лектив нашей бригады 
принял обязательства по
высить производительность 
труда на 20 процентов, пя
тилетнее задание выпол
нить к 115-й годовщине со 
дня рождения В. И. Лени
на. Уже сегодня наша 
бригада работает в счет 
августа следующего года. 
Выполнено 2,6 годовых 
нормы.

нове». В прошлом году 
этот коллектив не сделал 
ни одного комплексного ну
ля. Низки еще качество ра
бот на сетях и благоустрой
стве, квалификация рабо
чих-трубоукладчиков и ИТР 
на сетевых участках. Рабо
ты в этом плане еще очень 
много.

Задачи, стоящие перед 
коллективом управления, 
большие. В этом году нуж
но выполнить небывалый 
для нас объем работ по 
благоустройству — более 
40 тысяч кв. м, проложить 
около 30 км коммуникаций, 
что составляет рост к 
прошлому году соответст
венно на 29,8 процента и 
11,2 процента. Нужно смон
тировать 60 условных ну
лей.

Комитет комсомола счи
тает, что комсомольско-мо
лодежный участок — это 
будущее СУ-20. Уже сейчас 
надо начинать работу по 
организации комсомольско- 
молодежных строительных 
управлений. Ведь есть же 
такие управления в Мос- 
строе!

Задача комитета комсо
мола состоит в том, чтобы 
число комсомольско-моло
дежных коллективов росло 
на всех ответственных уча
стках производства.

На производственном 
календаре КМК ко
нец 1982 года. 5 комсо
мольско-молодежных кол
лективов работают уже в 
счет 1983 года, а это — 
конкретный вклад комсо
мола в выполнение социа
листических обязательств 
комбината к 60-летию обра
зования СССР.

Соцкультбыту - 
внимание!

(Из выступления зам. сек
ретаря парторганизации 
СУ-7 А. КОПАЧЕВА].

Коллектив участка соц
культбыта находится в тя
желом положении. За пять 
месяцев этого года нами 
не введено в эксплуатацию 
ни одного объекта. Вот в 
настоящее время, напри
мер, на приемном пункте 
макулатуры (квартал «Сор
тировочный») выполнены 
штукатурные и малярные 
работы, но сдать его не
возможно, так как у сан
техников нет заготовок, у 
электриков — проектных 
светильников, а СУ-29 не 
сделало ввод электрокабе
ля.

Гораздо сложнее поло
жение дел на магазине 
«Хлеб-овощи» по ул. Яро
славской (площадь его 1660 
квадратных метров). Здесь 
работники СУ-20 уже три 
месяца не могут сделать 
крыльца. Из-за них задер
живается строительство 
объекта бригадой СУ-28, а 
затем по цепочке: выпол
нение кровельных работ, 
монтаж витражей. Без 
кровли и остекления любой 
дождь может свести на нет 
все усилия коллектива по
тока, выполнившего на ма
газине отделочные работы.

Чтобы решить эти вопро
сы, пришлось обращаться к 
руководству ДСК, в парт
ком, в райком КПСС, но по
ка безрезультатно.

Главный инженер комби
ната отметил в своем док
ладе, что отделочники не 
повышают производитель
ности труда, но как ее по
высить, если нас постоянно 
сдерживают субподрядчи
ки.

Та же картина повторяет
ся теперь и на другом 
объекте — продовольствен
ном магазине (2300 квад
ратных метров) в УралНИИ- 
схозе. СУ-20 не сделаны бе
тонные полы, перегородки 
по подвалу, крыльца. Объ
ект окопан по периметру 
рвом, который не дает 
нам возможности начать 
устройство кровли, в то 
время как мы выполняем 
уже штукатурные работы. 
Кроме того, электромон
тажникам нужны здесь 800 
метров полиэтиленовых 
труб для укладки трубной 
разводки.

До сих пор не закончено 
устройство нулевых циклов 
для магазина «Цветы» в до
ме завода им. Калинина 
(пусковой объект II кварта
ла) и комбината бытового 
обслуживания на ул. Пехо
тинцев. Ввод этих объек
тов, если не принять свое
временных решительных 
мер, может быть сорван.
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Гордость свердловчан — новый жилой мик рорайон «Парковый».
Фото И. Пашкевича.

* За район высокой культуры

* Урал — туристская страна

Победили в
По итогам работы в 

прошлом году наш район 
был признан победиталем 
в соцсоревновании районов 
города за высокую культу
ру и образцовый общест
венный порядок. Это зако
номерный результат той 
работы, которая выполнена 
коллективами предприя
тий и учреждений района 
на закрепленных террито
риях и участках, благоуст
ройстве и создании скве
ров, парков, уголков отды
ха, озеленении улиц, уст
ройстве дорог и т. д. под 
руководством и контролем 
оперативного штаба райко-

* На книжной

ПЕВЕЦ РОДНОЙ ЗЕМЛИ
31 мая исполнилось 90 

лет со дня рождения Кон
стантина, Георгиевича 
Паустовского. Каждой 
строкой своих рассказов, 
повестей, романов Паус
товский страстно обраща
ется к читателям: все во
круг вас полно поэзии, 
ищите ее! Его книги чи
таются с большим инте
ресом. Главная черта его 
лирического героя — спо
собность самозабвенно

* Заочный университет здоровья

Профилактика 
клещевого 

энцефалита
Известно, что большое 

число людей летом под
вергается риску заражения 
клещевым энцефалитом. 
Основной путь заражения— 
нападение клещей. В райо
нах Урала и европейской 
части заражение может 
произойти вследствие упот
ребления в пищу сырого 
молока больных коз или 
продуктов, приготовленных 
из него.

с
Болезнь начинается ост

ро. Температура тела бы
стро поднимается, беспо
коит головная боль, ломо
та во всем теле, общая 
разбитость, слабость. Час
то развиваются менингиаль- 
ные симптомы: рвота, об
щемозговые симптомы, 
сонливость, спутанность со
знания, бред. У некоторых 
больных со 2—4 дня бо
лезни развиваются парали
чи. Иногда болезнь может 
протекать легко, без пара

соцсоревновании
ма и исполкома. Следует 
напомнить, что движение 
«За; район высокой куль
туры и общественного по
рядка» зародилось как раз 
по инициативе народных 
депутатов Кировского рай
совета еще пять лет назад, 
но такого успеха кировча
не добились впервые.

Для того, чтобы отстоять 
почетное звание победите
ля соцсоревнования за рай
он высокой культуры, мы, 
трудящиеся Кировского 
района, должны досрочно, 
к Дню города, выполнить 
годовой план по благоуст
ройству и озеленению рай-

полке

трудиться и восхищать
ся красотой мира, чело
века. Людям творческого 
порыва, мечты, необы
чайной преданности Ро
дине посвящена книга 
К. Г. Паустовского «Близ
кие и далекие». О ком бы 
ни писал в этой книге 
Паустовский: о прослав
ленном маршале Блюхе
ре, художнике Левитане, 
поэте Лермонтове, компо
зиторе Григе, о писателях

личей и заканчивается пол
ным выздоровлением в те
чение 2—3 дней.

Зная повадки клещей и 
соблюдая меры предосто
рожности, можно избе
жать укусов клещей, преду
предить заболевание.

В весенне-летний период 
клещи подстерегают добы
чу, притаившись на ветках 
кустарника или в траве у 
обочины дорог, тропы, от
куда и нападают на челове- 
века. Поэтому, идя по лесу, 
старайтесь держаться се
редины тропы. Привалы и 
ночевки устраивайте на 
чистых открытых полянах, 
свободных от кустарника и 
высокого травостоя.

Клещ, прицепившись к 
одежде, заползает под нее 
и присасывается к телу. Со
бираясь в лес, на рыбалку, 
в поход, наденьте брюки, 
заправьте их в носки, ру
башку заправьте в брюки. 

она, освоить 2,5 млн. руб
лей. В плане мероприятий 
комплексного развития) 
района на юбилейный 
год — большие объемы 
работ по благоустройст
ву дорог и улиц и особен
но нового микрорайона 
«Комсомольский», по озе
ленению дворов, жилых 
садов, разбивке новых 
газонов, скверов. Намечено 
закончить в этом году ком
плексное благоустройство 
парка по улице Блюхера, 
начать строительство трам
вайной линии в жилой рай
он «Комсомольский» и т. д. 
Коллективам предприятий 
и организаций района 
предстоит построить и обо
рудовать 10 уголков от
дыха, 5 посадочных па

Бунине и Куприне — он 
прежде всего стремится 
передать мир их чувств 
и мыслей: благородный, 
чистый.

Место искусства в об
ществе — сквозная тема 
в книгах Паустовского. 
Среди них «Исаак Леви
тан» >(1937 г.), «Орест 
Кипренский» (1937 г.),
«Тарас Шевченко»
(1939 г.), «Золотая роза» 
(1955 г.). С необыкновен
ным лиризмом, поэтиче
ской романтикой он пове
ствует о жизни и труде 
художников, музыкантов,

Воротник и рукава у за
пястья должны плотно при
легать к телу. Обязателен 
головной убор. Рекоменду
ется смазывать открытые 
части тела отпугивающими 
веществами (ДЕТА, диме
тилфталат).

Клещ не сразу присасы
вается к телу. Иногда он 
долго (до 2-х часов) ищет 
место для укуса. Выбирает 
он обычно те места, где 
кожа наиболее тонкая — 
за ушами, на шее, под
мышками.

Снятых клещей следует 
или топить в керосине, дег
те, или сжигать, но ни в 
коем случае не давить ру
ками. Вирус из раздавлен
ного зараженного клеща 
может попасть в организм 
человека через ранки и 
трещины на коже пальцев, 
через слизистые оболочки 
глаз, носа, рта. Присосав
шегося клеща нужно осто
рожно извлечь. Для этого 
смажьте клеща любым жи
ром, либо керосином, бен
зином, что лишит его дыха
ния, а затем, осторожно 
раскачивая, удалите его 
вместе с хоботком. Если 
хоботок оторвался и ос
тался в коже, его удаляют

вильонов, продолжить 'со
ревнование с труженика
ми Кировского района го
рода Тбилиси.

Встречая 60-летие обра
зования СССР, мы, киров
чане, должны во всем, в 
любом деле прилагать мак
симум труда и энергии. 
Глубокой мудростью про
никнута мысль В. И. Лени
на, призывающая встре
чать праздники трудовыми 
подарками. В преддверии 
знамена<тельной даты нам 
предстоит сделать немало 
таких подарков, (которые 
украсят юбилей страны.

В. ОБЪЕДКОВ, 
председатель 

Кировского 
райисполкома.

писателей, пробуждая 
глубокий интерес к про
цессу творчества.

Встреча с .произведе
ниями К. Паустовского 
всегда приносит радость. 
Это ’книги талантливого 
писателя, доброго чело
века, зоркого художника.

Приглашаем вас в биб
лиотеку, где вы можете 
взять книги К.. Паустов
ского.

Н. СОШКИНА, 
зав. читальным 

залом.

иглой, предварительно ко
нец иглы нужно прожечь и 
остудить. Место укуса при
жигают раствором йода 
или протирают спиртом. 
При случайном раздавлива
нии клеща пальцами необ
ходимо тотчас тщательно 
вымыть ру. и с мылом.

Если же вас все-таки уку
сил клещ, необходимо как 
можно быстрее обратиться 
на ближайший медицин
ский пункт, где вам введут 
противоэнцефалитный гам- 
ула-глобулин, помогающей 
организму бороться с ин
фекцией.

В Свердловске для этого 
нужно обратиться в травм
пункт по месту жительства 
(Кировский район — в I 
поликлиническое отделение 
7 горбольницы по адресу: 
ул. Украинская, 2, — круг
лосуточно) или в городской 
прививочный кабинет по ад
ресу: ул. Мичурина, 91 
(кроме субботы и воскре
сенья).

Чем раньше будет извле
чен клещ и введен гамма- 
глобулин, тем больше шан
сов предотвратить заболе
вание.

В. БОНДАРЕНКО, 
врач.

ПРИГЛАШАЕТ
ТУРБАЗА 
«ИСЕТЬ»

Начались летние кани
кулы. Как лучше орга
низовать отдых детей? 
Как сделать его актив
ным и полезным? В этом 
вам помогут туристские 
базы Свердловской об-'| 
ласти.

Турбаза «Исеть» бы
ла открыта в 1971 году. 
За период с июня по ав
густ каждые двенадцать 
дней здесь одновременно 
отдыхает по 180 любите
лей туризма. Турбаза об
служивает и взрослых 
туристов, и родителей с 
детьми.

Расположена она в две
надцати километрах от 
Свердловска в сосновом 
бору, недалеко от желез
нодорожной площадки 
Палкино на полуострове 
Гамаюн, который нахо
дится при впадении реки 
Исеть в Верх-Иеетский 
пруд.

Ориентировка турбазы 
на обслуживание школь
ников обусловила и вы
бор маршрутов. В похо
дах школьники проходят 
по 75—80 километров, са
ми готовят на костре, 
ночуют в походных па
латках. Пребывание на 
турбазе рассчитано так: 
два дня ребята готовятся 
к походу, изучают мар
шрут № 57 «По Среднему 
Уралу», затем под руко
водством инструктора- 
методиста по туризму со
вершают два четырех
дневных похода с одно
дневным отдыхом на тур
базе. Все участники по-

В Историческом сквере Свердловска.
Фотоэтюд В. Калимасова.

хода награждаются знач
ками «Турист СССР».

Во время походов ребя
та познакомятся с при
родой, прошлым и насто
ящим края, научатся 
ориентироваться на мест
ности, укладывать рюк
зак, устанавливать па
латку. Они узнают о двух 
легендах, давших назва
ние полуострову Гамаюн, 
о том, что до революции 
на полуострове был руд
ник, где добывали извест
няк для Верх-Исетского 
завода.

Туристы пройдут ме
ста «золотого треугольни
ка», поднимутся на гору 
Волчиху, побывают на

озере Песчаное. Озеро 
это проточное и потому 
всегда чистое и очень 
красивое.

Все этр памятники ове
яны легендами прошлого, 
а сохранившиеся надписи 
на камнях, как живые 
свидетели, рассказыва
ют нам о событиях двух 
русских революций и 
гражданской войны. '

Размещаются туристы 
в деревянных домиках 
по 3—4 человека в комна- 

"•те. На турбазе есть сто
ловая, туркабинет, биб
лиотека, спортивные со
оружения. Желающие 
могут сдать нормы Все
союзного комплекса ГТО.

Путевки на турбазу 
можно приобрести в бю
ро реализации турист- 
ско - экскурсионных пу
тевок. Телефон — 
51-33-33.
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